

# Propuesta de Alfonsín a la Unión Soviética

El presidente Raúl Alfonsín propondrá a las autoridades de la Unión Soviética el traslado de familias judías desde ese país a regiones del sur argentino, revelaron aquí fuentes diplomáticas.

El mandatario argentino realizará una visita de estado de cinco días a la URSS —a partir del próximo 13 de octubre—, oportunidad en la que piensa realizar la oferta a las autoridades soviéticas.

Las fuentes aclararon que el gobierno argentino aún no decidió en firme si formulará tal ofrecimiento durante sus reuniones con Mijail Gorbachov —jefe de Estado soviético— o si lo hará "a través de una exhortación pública" en algunos de los discursos que pronunciará en aquel país.

La idea del gobierno argentino es que las familias de judíos que deseen abandonar la URSS se radiquen en la zona de la Patagonia, una de las menos pobladas del país.

A ese lugar, distante unos 1000 kilómetros hacia el sur de Buenos Aires, será trasladada la Capital Federal, en un complejo que se construirá sobre las actuales ciudades de Viedma y Carmen de Patagones.

## ♦ Sensitivo

La cuestión de la emigración de judíos es una de las más sensitivas que hacen a la política exterior de ese país. Lo es lo suficiente como para que Estados Unidos proponga reiteradamente —entre los temas de negociación para las superpotencias— el tema de las autorizaciones de emigración para los judíos soviéticos que desean hacerlo.

Una de las principales restricciones que impone la URSS a esos pedidos inmigratorios es el deseo de hacerlo con destino a Israel, país con el que Moscú no mantiene relaciones diplomáticas y para con el cual sustenta una posición política crítica y adversa.

Este proyecto de Alfonsín ha sido debatido discretamente con las entidades judías de la Argentina, notoriamente con la conducción de la DAIA (Delegación de Asociaciones Israelitas de la Argentina).